

横山幸次

区政報告
ニュース

304

2008年4月27日
発行 日本共産党区議団
3802-4627
fax3806-9246
E-mail: arajcp@tcn-
catv.ne.jp
町屋相談室
荒川区町屋5-3-5
3895-0504

日本共産党区議団
ホームページアドレス
[http://www.tcn-catv.
ne.jp/~jcpara/](http://www.tcn-catv.ne.jp/~jcpara/)

裏面 区政、区議会情報など

定例法律相談 連休のため変更... 5月13日(火) 午後6時～8時 横山区議事務所 お間違いなく

弁護士と横山区議が相談をお受けします。
秘密は厳守します。お急ぎの場合は、北千住
法律事務所の相談日などご紹介しますので、
お気軽にご連絡ください。
TEL&FAX 3895-0504
不在時は、留守電へ、後で連絡します。

いま小学校新1年生の学校生活は 一人ひとりにゆきとどいた教育環境を



エコ改修後の七峡小

三十人以上のクラスが二十学級も 算数で十人の講師配置の効果は！

小学校の新1年生が各学年
に入学して早三週間。低学年
での学級崩壊などが問題になっ
ていただけに、保護者にとつ
ては、学校での生活や勉強が
どうなっているか、心配も多
いと思います。そのため全国
では、東京都を除いて低学年
を中心に少人数(基本的に三
十人以下)学級を実施してい
ます。

日本共産党は、教育条件改
善のため区独自の少人数学級
の実現、当面小学校低学年を
三十人以下にすべきと求めて
きました。他の会派からも学

級崩壊など受けて、「一、二
年生など、たいへんなクラス
は、少人数にすべき」などの
質問も出てきました。

区教育委員会は、今年度か
ら小学校一、二年生で三十人
以上のクラスに算数に限って
講師を配置することを決めて
実施しています。一年生では、
二十クラス、二年生で二十五
クラスに上ります。まず一歩
ですが、算数だけでなく「国
語」も大切。学級全体を少人
数にすることで、多くの問題
の解決が可能になるのではな
いでしょうか。

少人数学級に背向ける 東京都の「怪」...本音は？



四七都道府県で、少人数学
級を取り入れていないのは、
東京都だけ。どこでも「少人
数学級」については、学力向
上だけでなく不登校の減少な
ど教育的効果を認める意見が
多数です。東京都だけが少人
数学級をかたくなに拒否して
いる姿は異常です。破綻寸前
の「新銀行東京」に四百億円、
オリンピック誘致に毎年一千
億円の貯蓄。子どもに使う金
がないわけ
ではありま
せん。政治
のあり方が
問われてい
ます。

小学1年生の各校入学数など

小学校名	小学校1年			
	学区域数	入学数	学級数	学級人数
瑞光	(70)	81	3	27
第二瑞光	(31)	29	1	29
第三瑞光	(58)	49	2	25
汐入	(210)	182	5	37
第六瑞光	(32)	16	1	16
峡田	(73)	72	2	36
第二峡田	(33)	38	1	38
第三峡田	(37)	24	1	24
第四峡田	(22)	71	2	36
第五峡田	(76)	50	2	25
第七峡田	(61)	60	2	30
第九峡田	(67)	29	1	29
尾久	(46)	56	2	28
尾久西	(98)	70	2	35
尾久第六	(94)	108	3	36
赤土	(90)	99	3	33
大門	(65)	51	2	26
尾久宮前	(38)	43	2	22
第一日暮里	(22)	22	1	22
第二日暮里	(24)	9	1	9
第三日暮里	(64)	82	3	28
第六日暮里	(24)	19	1	19
ひぐらし	(53)	58	2	29

が算数の講師配置校

「花」真つ盛りの季節へ...街角にも明るさが 我が事務所の側には、菜の花とドクダミの群生が

まちの話題あれこれ

サクラに続けとばかりに、ツツ
ジなどの花がいまを盛りには咲き誇っ
ています。根津神社のツツジ祭も
連日大盛況のようです。ところで、
我が区の花は、ツツジです。我が
事務所前の歩道に沿った植え込み
のツツジもたくさんの花を付けて
います。ところで花というと、私
の事務所側の空地に菜の花とドク
ダミがうつそうと茂っています。
菜の花は、花の香りを放っており、
そういうえば昔、私の故郷の田畑に
あった日常のあ
りふれた景色だっ
たと、懐かしく
思い出しました。
ドクダミについ
ては、実は最近
ある人から「そ
のドクダミは植



ツツジ(上) 菜の花とドクダミ(下)

まちづくりを考える...6

大地震から住民の命を守るまちづくり 駅前開発優先でなく住民の命優先に



まちづくりについて、これまで様々な角度から見てきました。今回は、大地震から命、財産を守るという視点で考えたいと思います。「大地震」という自然現象は避けることができないが、そこから起こる「災害」の多くは「人災」です。具体的には、最初の一撃からまず「命」を守る、そのために「家屋が倒壊しない」「火災の発生を阻止」「地域に避難できるスペースの確保」など基本的なことが必要。

荒川区は、木造住宅の耐震診断、耐震補強工事への助成をこの間行ってきましたが、実績は芳しくありません。今回の拡充では、耐震建替え工事（建物倒壊危険度5の地域・町屋は二、三、四丁目地域）、耐震シエルトー設置工事（高齢、障害者のいる家庭）などに助成を拡大しました。今後の取り組みに期待

区が木造耐震化促進事業を拡充
さらに実態に即した使いやすい制度に

したいと思います。

駅前だけでなく、町屋二、三、四丁目など区内一危険度の高い密集市街地の整備事業こそ人も金も知恵もつぎ込むべきです。

木造住宅など耐震化補助事業の補助内容

部分が新規事業

事業名	補助率	補助限度額等	備考(対象など)
木造住宅等耐震診断支援事業	無料	簡易耐震診断を実施	
耐震補強設計支援事業	設計費用の2/3	30万円	
耐震補強工事支援事業	工事費用の2/3	100万円	
耐震建替え工事支援事業	補助率なし	150万円	防災上重要地域
耐震シエルトー設置工事支援事業	工事費用の2/3	30万円	高齢、障害世帯

区政トピックス...

後期高齢者医療制度がはじまって18日までに2000件近い問い合わせ

後期高齢者医療制度がはじまって、高齢者、国民から怒りの声が巻き起こっています。荒川区の窓口には、4月1日～3日まで毎日300件、4日～18日までに毎日100件の問い合わせが。内容は、保険証の未着、保険料の徴収と金額などのようです。もちろん抗議もあるはず。荒川区は、7月から徴収で天引きは、10月からです。それでもこれだけ問い合わせです。

政府は、「多くが値下げ」と言うが荒川区は、大半が値上げです

政府はあわてて「7～8割が値下げ」などと言いつつ根拠を示せませんでした。荒川区など、一部の高額所得者を除いて大半が値上げに。こんな制度は、廃止するしかありません。



国保からの移行で負担増になる市区の例(月額、円、上位15市区)

順位	市区	国保料(07年度)	後期高齢者保険料	負担増
1	川崎市	4,801	8,257	3,456
2	金沢市	5,952	9,295	3,343
3	神戸市	5,723	9,044	3,321
4	広島市	5,155	8,216	3,061
5	武蔵野市(東京)	4,300	6,983	2,683
6	横浜市	5,683	8,257	2,575
7	名古屋市	5,784	8,292	2,507
8	藤沢市(神奈川県)	5,784	8,257	2,473
9	仙台市	5,608	7,988	2,380
10	墨田区	4,680	6,983	2,303
〃	北区	4,680	6,983	2,303
〃	荒川区	4,680	6,983	2,303
〃	足立区	4,680	6,983	2,303
〃	葛飾区	4,680	6,983	2,303
〃	江東区	4,680	6,983	2,303

※夫婦世帯(夫は年金月額16.7万円、妻は基礎年金のみ、国保料の資産割のある市では資産割を月額1583円と仮定)

高齢者半額入浴カードは好評です 議会では与党も「良い制度」などの声が

長年求めてきた高齢者半額入浴制度が、スタートしました。約900人近い人がカードの交付を受けたようです。しかし対象は、1万9千人。もっと周知が必要です。一方、福祉・区民生活委員会では、この制度に与党委員からも「良い制度だ」「所得制限の廃止を」などの意見が出されました。元気高齢者事業でもあり、所得制限をなくし、回数の拡大など改善が必要です。



《おしらせコーナー》

都営住宅の募集がはじります

申込書等を配布する期間

5月7日(水)～5月16日(金)

区役所1階総合案内・6階住環境整備課、各区民事務所など

5月20日までに渋谷郵便局に必着

募集戸数

世帯向け 1503戸

(内区内は、町屋6丁目 3戸...单身可、南千住6戸、東日暮里3戸、西尾久1戸)

他に若年ファミリー、多子世帯などあります。

記入方法などお手伝いします。ご相談を!